

Trabajan UNICEF y gobiernos de Latinoamérica contra el virus del zika



Naciones Unidas, 2 feb (RHC) Representantes de la UNICEF, Fondo de Naciones Unidas para la Infancia, aseguraron que esa agencia especializada trabaja con gobiernos y comunidades de América Latina y del Caribe para enfrentar el virus del Zika, declarado una emergencia de salud pública en la región.

A través de un comunicado, recuerda la asesora principal de la UNICEF para las emergencias, Heather Papowitz, que más de 20 países de la zona enfrentan la amenaza de esa enfermedad transmitida por el mosquito *Aedes aegypti*, y advierte que aunque no está definida la relación entre el zika y la microcefalia, existen suficientes elementos para preocuparse y pasar a la acción inmediata.

La víspera, la Organización Mundial de la Salud declaró al virus una emergencia sanitaria de alcance internacional, a partir de su expansión por todo el continente americano y de la gravedad de las malformaciones fetales.

En tanto, el Ministerio de Salud Pública de Cuba afirmó que en nuestro país no se han detectado manifestaciones clínicas compatibles con la enfermedad, mientras las autoridades sanitarias de Puerto

Rico y Perú declararon la Alerta ante el peligro de propagación de la epidemia en sus territorios.

Por otra parte, el comité organizador de las olimpiadas de Río de Janeiro expresó su preocupación por el brote de Zika en Brasil, el cual afectó a un millón y medio de personas en el último trimestre.

El virus Zika y su posible relación con microcefalia o complicaciones neurológicas en recién nacidos podría propagarse a Asia y África, advirtió la Organización Mundial de la Salud (OMS).

La enfermedad puede viajar hacia otras partes del mundo en donde la población no es inmune, lamentó el titular del departamento de Salud Materna e Infantil de la OMS, Anthony Costello, durante un encuentro con medios informativos.

Costello reconoció que el mosquito Aedes transmisor del virus del Zika está presente en África, en partes del sur de Asia y el sureste de Europa.

A propósito de ello, anunció que el organismo establecerá puntos de vigilancia en varias partes del mundo, especialmente en los países más pobres y con altas tasas de natalidad.

Durante la rueda de prensa, el funcionario hizo un llamado -especialmente a los países de medios y bajos ingresos- para extremar la vigilancia con el objetivo de detectar y reportar cualquier cambio en el patrón de microcefalia en una etapa temprana.

Asimismo adelantó que la OMS está en proceso de organizar un equipo especial de respuesta al brote utilizando las lecciones aprendidas con la crisis del Ébola.

Para ello, contaremos con 30 puntos de vigilancia en todo el mundo especialmente en países que carecen de robustos sistemas de salud, explicó.

Según la directora general de la OMS, Margaret Chan, por la carga que conllevan para las familias, casos de microcefalia y desórdenes neurológicos constituyen una amenaza por sí sola.

Es una condición tan seria, que tenemos que actuar y tomar medidas preventivas, indicó.

La agencia de la ONU alertó la pasada semana en un comunicado sobre la presencia del mosquito Aedes Aegypti, que transmite el zika y causa también dengue y chikunguya, en todos los países del continente americano con la salvedad de Chile y Canadá.

Sospechoso de causar malformaciones fetales, el virus Zika brotó el pasado mes de mayo en Brasil, donde se han reportado cerca de cuatro mil casos de microcefalia, una condición en que los bebés nacen con cerebros más pequeños de lo habitual.

La OMS estima que puede infectar hasta cuatro millones de personas en la región.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/83052-trabajan-unicef-y-gobiernos-de-latinoamerica-contra-el-virus-del-zika>



Radio Habana Cuba